

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL JUEVES 24 DE SETIEMBRE DE 1812

Ntra. Sra. de las Mercedes.

El Jubileo está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas. sale el sol á las 6 h. 1' y se pone á las 5 h. 59'. Debe señalar el reloj al punto de mediodia 11 h. 51' 57". Es el 19 de la luna: sale á las 8 h. 28' noch. se pone 8 h. 8' mañ. del 25.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocadero.

Prim. alta á las 4 h. 00' madr. || Seg. alta á las 4 h. 21' tard.

Prim. baxa á las 10 h. 10' mañ. || Seg. baxa á las 10 h. 30' noch.

Sr. Diarista.

Un patriota algo mas digno de este título que muchos de los que por acá apenas cesaban de cacarear *patriotismo* (y desde que han conseguido empleos, han baxado algun tanto el tono patriótico, y altisonante con que nos aturdían) me escribe desde Madrid con fecha de 11 del que rige lo que sigue.

“¿Qué hace ese Gobierno que no trata de venir? Teme acaso á los Anti-liberales? Este gran pueblo es el mas ilustrado de Europa: no quiere *frailes*: no quiere *inquisicion*: desprecia á la raquítica grandeza: desea la venida del Gobierno; y éste perderá muchísimo, sino viene lo mas presto posible. — Aquí puede tener energia; no lo dude. Acaso por no haber vivido como nosotros en un peligro continuo de quatro

años no tienen tanto ánimo. ¿Quién habla de Anti-liberales? No se atreverán esos miserables insectos á levantar la cabeza, sin que al punto se la rompamos. El pueblo está animoso é ilustrado; es preciso contentarle. No andemos con amontonar comisioncitas, que no hacen otra cosa que embrollar el ya muy enredado laberinto de cosas, y cuyo desenredo costará muchísimo. Venga, repito mil y mil veces ese Gobierno: tenga firmeza, pero en las cosas en que sea debido; y si tiene miedo, le rodearemos con los mismos cañones con que nos defendimos el dos de diciembre; y si los pícaros se atreven á moverse haremos con sus cabezas una trinchera al rededor de la sala de Córtes. = Casi casi me llego á persuadir, de que si el Gobierno no viene pronto, nos expone á una revolucion, y no se expone él mismo á poco, si esto se verifica. Todas las comisiones que nos envíen, no calmarán el espíritu público tocante á este punto, y los errores que se cometan, refluirán sobre el Gobierno. Estas verdades no son exâgeradas; ya conoces mi carácter moderado, observador y reflexivo, y no tengo inconveniente en que enseñes ésta á todo el mundo. = La conducta del obispo de Orense ha indignado á todo este pueblo, solo los egoistas se atreven á defenderla; pero se lo tienen que decir á la oreja, y murmurárselo entre sí."

Con esta valentia piensan y hablan, Sr. Diarista, los que tanto tiempo han estado esclavizados. ¡Qué hermosa coleccion de cartas se podian formar de las que vienen de paises ocupados, escritas con las expresiones que arroja de sí naturalmente un corazon abrasado en amor á la patria, y lleno de horror á la tirania...! Cada dia me confirmo mas en mi tema... En mudando de aires, mudaremos de opiniones en muchas cosas, si señor, en muchísimas... por fuerza, por fuerza, por fuerza... Mande V. Sr. Diarista, á este irreconciliable enemigo de los fanáticos de toda clase, y S. S. S. = *El Mismo.*

Sr. Editor del Diario Mercantil.

Isla de Leon 20 de setiembre: La lectura del Diario n.º 81 me ha escandalizado al ver que se dice en él que han sido pre-

miados con los primeros empleos de la nacion, individuos acusados ante las Cortes, como delinquentes é infractores de las leyes. Deseo que V. me haga el favor de decirme los nombres de los individuos del consejo de estado, tribunales supremos y secretarías del despacho, de quienes habla el artículo comunicado á V., por D. Lorenzo Calbo de Rozas, para que me sirva de gobierno, y tambien á mis conciudadanos; y para no extrañarlo tanto el oír hablar de injusticias y de las infracciones que se hace de la Constitucion.

Tenga V. la bondad de insertar ésta en su periódico, dando por él la contestacion, y mande V. á este su atento servidor Q. S. M. B. = *Ildefonso Antonio Nieto.*

Sr. Diarista.

En el diario núm. 76 inserta V. dos artículos; uno de D. Juan Manuel Lubet en que habla de todo *vasallo* que tiene declarada su libertad por la Constitucion: y otro de D. Serafin Vicente Ibarz que dice no se qué del infeliz estado de las *caxas reales*. Perdoneme V. que le diga en tono de amistad que quando se le presenten tales escritos, debe hacer una de tres cosas; ó bien enmendarles la plana, corrigiendolos al tenor de la Constitucion; ó bien poner las palabras *vasallo*, *reales* &c. en letra cursiva; ó bien añadir una nota diciendo: el autor de este artículo no debe estar, segun se expresa, muy de acuerdo con el sistema del dia, pues pone *vasallo* por súbdito, *reales* por nacionales &c. Y los demas periodistas deben hacer lo mismo. Perdona V. la confianza, y mande á S. S. S. = P. F. y E.

NOTICIAS DEL REYNO.

Alicante 28 de agosto. La junta superior de sanidad de los reynos de Valencia y Murcia, ha declarado en providencia del 26 del corriente á la plaza de Cartagena y campo de su término en estado de contagiada, por haberse verificado, á pesar de los esfuerzos de aquella parte hallar la propagacion de la fiebre amarilla; y se hallan incomunicados Orihuela, Murcia, Al-

cantarilla, Totana, Lorca; Vera; Almazarrón, Mojacar, Antas y Turré. Escena horrorosa: la muerte nos amenaza una desolacion: estos males tan terribles solo ofrecen un discurso para evitarlos, haciendo observar con la mayor exactitud y escrupulosidad las instrucciones que se han publicado.

Frontera de Francia 21 de agosto. A nuestros vecinos se les escapan de entre dientes algunas expresiones que indican alguna grande derrota en el Norte, la que atribuyen á la inhumanidad y barbarie de los rusos por haber quemado los viveres, envenenado las aguas &c. &c. *Otra excusa como la del frio y del lodo de su boletín quinto.*

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. En el callejon de los Descalzos, núm. 77, quarto baxo, en frente la puerta de la huerta, hay una señora que enseña el arte de hacer flores artificiales, imitando á las naturales con toda perfeccion; é igualmente todo género de pastas para contrahacer frutas, verduras y demas plantas botánicas, dando los coloridos correspondientes, y facilitará los instrumentos necesarios para el efecto. Las señoritas ó señoritos que deseen instruirse en un arte tan precioso, podrán acudir á la expresada casa. Tambien irá á las casas de las personas que lo deseen, pero en ellas solo enseñará con tixera.

En la misma habitacion se hallan de venta las *nuevas guirnalditas del laurel de Wellington* para mantillas, sayas y trages de señoras, y se hace todo géneros de adornos para salas, gabinetes y deserts.

AVISO. En el obrador del maestro carpintero Martinez, calle de la Torre, esquina á la del Solano, se halla de venta una primorosa cómoda de último gusto, que no cede á las obras mas bien trabajadas en paises extrangeros, y se dará á un precio equitativo.

IMPRESA DE FIGUEROA, CALLE DE LINARES.